



JO

MAÏSETTI

20  
TERRE  
DE JEUX  
24

## En route pour ses huitièmes JO !

ÂGÉ DE 88 ANS, L'ENTRAÎNEUR MAURITIEN JO MAÏSETTI EST RESPONSABLE NATIONAL DES SPRINTEURS DEBOUT À LA FÉDÉRATION FRANÇAISE HANDISPORT. À L'INSEP, IL PRÉPARE DES SPORTIFS QUI PARTICIPERONT AUX JEUX PARALYMPIQUES DE PARIS 2024.

Une vie entière dédiée à l'athlétisme... Né en 1936 à Casablanca, Jo grandit au Maroc jusqu'à l'âge de 20 ans, avant de débarquer en Gironde pour suivre des études afin de devenir professeur d'éducation physique. Une fois son diplôme en poche, il accepte d'enseigner au CREPS (ex Centre Régional d'Éducation Physique et Sportive) de Bordeaux pendant une dizaine d'années. Celui qui est originaire de Corse par ses parents part ensuite relancer l'athlétisme sur l'Île-de-beauté durant plus de 14 ans.

La consécration arrive en 1985 lorsque la Fédération française d'athlétisme (FFA) appelle Jo Maïsetti comme entraîneur national du sprint et du relais. Et cinq ans plus tard, aux championnats d'Europe à Split en Croatie, c'est le jour de gloire pour lui et ses relayeurs... L'équipe de France du relais 4x100 mètres bat le record du monde de Carl Lewis, réalisant alors l'un des plus beaux exploits du sport français. Max Morinière, Daniel Sangouma, Jean-Charles Trouabal et Bruno Marie-Rose parviennent en effet à boucler leur tour de piste en 37 secondes 79.

En 1998, l'homme décide de prendre une retraite on ne peut plus méritée. Enfin pas vraiment... « Comme je suis

né dans la marmite de l'athlétisme, il était impossible pour moi de tout arrêter du jour au lendemain. Voilà pourquoi j'ai choisi de continuer à entraîner bénévolement pour servir les athlètes » raconte-t-il. Depuis 2006, il est ainsi responsable national des sprinteurs debout handisport : amputés, infirmes moteurs cérébraux, déficients visuels.

*« Je vis à Saint-Maurice depuis 1998 et j'y suis très attaché. C'est une ville conviviale qui me plaît, proche de l'INSEP, mon lieu de base, de travail quotidien. On a la chance d'être entourés du bois, de la nature... Militaire au Bataillon de Joinville (Redoute de Gravelle), je venais déjà manger souvent à Saint-Maurice. »*

Actuellement, le Mauricien est chargé d'entraîner huit athlètes à l'INSEP (Institut national du sport, de l'expertise et de la performance) où il se rend deux fois par jour du lundi au vendredi. Il a également la responsabilité des sprinteurs de l'équipe de France au cours des stages nationaux. « Mon rôle est de leur donner le plus d'autonomie possible ! »

Bien évidemment, Jo attend avec impatience les Jeux Paralympiques de Paris 2024 qui se dérouleront du mercredi 28 août au dimanche 8 septembre. Il confie avec fierté : « Il s'agit de la huitième fois que je me retrouve dans l'encadrement aux JO. Je serai au village avec les athlètes... Je pense qu'on aura de bons résultats dans le handisport et certainement des médailles d'or. »